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Inauguración de las Clínicas de Integral y Restaurativas de la Facultad 
de Odontología (Visita al lugar donde se instalará el tomógrafo) 

Miércoles 2 de marzo, 9:00 a.m. (Facultad de Odontología) 

 
Muy buenos días. 
 
La razón de ser de la Universidad de Costa Rica es su cuerpo estudiantil. 
Brindar una educación superior de primer nivel se acompaña de fuertes 
programas de investigación y de acción social, y así se complementan los 
pilares sobre los cuales esta institución de educación superior cimienta su 
quehacer. 
 
Las necesidades actuales de nuestra institución no son las mismas de hace 
75 años, cuando se abrieron por primera vez las aulas universitarias. 
Nuestros primeros estudiantes tenían otra forma de ver el mundo, y el mundo 
mismo tenía otras prioridades. Nuestro país –y por consiguiente nuestra 
universidad- ha ido cambiando y ajustándose a las realidades nacionales y 
globales, para mantenerse a la vanguardia en múltiples áreas del 
conocimiento. 
 
La docencia es una de esas áreas que, con el tiempo, ha evolucionado para 
incorporar nuevos métodos y herramientas, a la luz de la autonomía y la 
libertad de cátedra de las que goza esta universidad. Ahora nos enfrentamos 
cada día a nuevos requerimientos académicos y profesionales para que 
nuestros estudiantes tengan las herramientas y los conocimientos necesarios 
para entrar en el competitivo entorno laboral que nuestra sociedad nos 
presenta. Pero –no hay que olvidarlo- el fin último de nuestra formación es la 
atención a esta misma sociedad, a buscar el bien común para que todos y 
todas tengan una vida de calidad y bienestar.  
 
El compromiso de la universidad para con el mejoramiento de la calidad de la 
educación superior es muy fuerte. Esto justifica la inversión que la Rectoría ha 
emprendido con distintas facultades y escuelas, y cuyos frutos podemos ver 
manifiestos en las clínicas que hoy inauguramos. 
 
Desde el año 2013, hemos invertido alrededor de 380 millones de colones 
para la compra de equipamiento destinado a la Facultad de Odontología, y 
hoy podemos ver el resultado de estas inversiones. Las clínicas de Integral y 
Restaurativa (3 y 4) se han visto remozadas para brindar mejores condiciones 
de aprendizaje a los estudiantes, pero también para contar con una garantía 
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fundamental de la calidad del equipo con el que se está tratando a cientos de 
pacientes cada día, quienes confían en el aprendizaje de nuestros alumnos y 
depositan en ellos su seguridad. 
 
Los cambios, más que útiles, han sido realmente necesarios, y hoy contamos 
con salas de atención de punta. De los 200 estudiantes que rotan todos los 
días en las diferentes clínicas de la facultad, aproximadamente 120 de ellos 
hacen uso de las clínicas de Integral y Restaurativa, por lo que el impacto de 
esta remodelación es sumamente alto para la comunidad estudiantil de la 
Facultad de Odontología. Sin embargo, es también de gran relevancia que 
cerca de 400 pacientes diarios pasen por estas clínicas. Hoy podemos 
atenderles con un ambiente de extrema higiene, seguridad y estética. 
 
Uno de los componentes que, además, marcará una diferencia en la atención 
a pacientes, en la docencia y en la investigación de esta Facultad, es la 
adquisición de un tomógrafo que permitirá realizar el procesamiento de 
imágenes por secciones. Con él, la Universidad de Costa Rica es la primera 
universidad del país que cuenta con un equipo de esta tecnología. Es un 
avance muy significativo pues permitirá hacer un buen diagnóstico de la 
calidad de huesos y piezas dentales, y podrá sustituir radiografías con menor 
calidad de detalle. Estoy seguro que este equipo será empleado para 
favorecer diagnósticos, estudios e investigaciones de múltiples profesionales, 
y con ello potenciar no solo el avance de las ciencias odontológicas, sino 
también fomentar la colaboración interdisciplinaria y los procesos de 
enseñanza-aprendizaje. Con la mejora de estos procesos, la Facultad de 
Odontología cumplirá con los compromisos adquiridos con el SINAES para la 
reacreditación de esta carrera, y esto será un componente de gran valor para 
futuros estudiantes y profesionales. 
 
Me siento muy orgulloso de estar con ustedes esta mañana; la cinta que hoy 
cortamos simbólicamente es fruto del esfuerzo de todos y cada uno de los 
miembros de esta Facultad, a quien me une un enorme afecto, por lo que los 
felicito e insto para que busquen siempre ese bien común que nos distingue 
como Universidad. Muchas gracias. 
	


